



8/2024

Möfler Bote



Erreichbarkeit Ortsverwaltung:

E-mail: mondfeld@wertheim-main.de

Internetseite: www.mondfeld-main.de

Sprechstd. Verwaltung, Frau Walter:

Mo, 17–18.30 Uhr / Sprechstd. Ortsvorsteher:
siehe umseitige Terminliste oder nach

Vereinbarung; Tel. während der Sprechstunden:

09377/232; OV-Privat: Tel.: 09377/929081,

E-Mail: kroth@dssoftware.de



Modell einer **Ma:ku:** oder **Moa:ku:**

(Erklärung siehe Rückseite)

Die Kette lief über die Oberfläche des Schiffes

Wir wünschen allen Urlaubsreisenden und auch allen zu Hause Bleibenden erholsame Ferien- und Urlaubstage.

Für die daheim Gebliebenen findet wie angekündigt, am **Sa, 10. August am Grillplatz eine Schlagerparty** ausschließlich mit deutschen Hits statt. Die Veranstaltung soll nach dem Hochbehälterfest 2017 und dem Fährfest 2022 unser **3. Heimattag** sein. Ab 15.30 Uhr gibt es Kaffee und Kuchen und ab ca. 19.00 Uhr wird die Veranstaltung zur Schlagerdisco mit ausschließlich deutschen Liedern. Wir werden einen Toilettenwagen aufstellen. Sollte das Wetter absehbar ganz schlecht werden, findet die Veranstaltung in der Maintalhalle statt. Als kleine Speisen bieten wir Leberkäs-Brötchen oder Braten-Brötchen (beides warm) oder Schmalzbrot mit vegetarischem Schmalz (bio) an. Bitte denkt daran, dass die Anzahl der Parkplätze sehr begrenzt ist, ein Sommerspaziergang bietet sich an. Bitte tragt nach Möglichkeit ein Kleidungsstück, das irgendetwas mit Mondfeld zu tun hat (Vereinskleidung / Mondmotiv / vielleicht hat auch jemand etwas, das mit der 1. Mondlandung 1969 zu tun hat, damals gab´s sogar einen eigenen OV-Stempel). Wir freuen uns auf viele Gäste, die gerne mitschwofen und mitsingen dürfen!!! Sollte jemand keine Möglichkeit haben, den Grillplatz zu erreichen, bitte melden, der- / diejunge wird gefahren und auch wieder heimgebracht. Eberhard Roth

Fritz und Fabian Ulshöfer haben ehrenamtlich die völlig verwitterten Holzbohlen auf den Stein-Sitzen am Grillplatz gegen neue hochwertige Beläge ausgewechselt, rechtzeitig zur Schlagerparty! – Vielen herzlichen Dank Euch beiden!

Liebe Möfler, manche öffentliche Grünflächen konnten in dieser Sommersaison nicht so bearbeitet werden, wie Ihr das gewohnt seid. Zum einen haben wir witterungsbedingt eine extrem wuchsstarke Vegetation und zum anderen fiel unser Aufsitzmäher inzwischen zum 3. Mal über 3 Wochen aus, da diesmal auf dem Spielplatz ein großer Stein lag, der das Mähwerk komplett zerstörte. Unsere Mitarbeiter tun, was sie können!



Im August findet kein **Seniorencafe** statt.

August				
Fr, 02.08.	Abfuhr Biomüll (braune Tonne)			
Sa, 03.08.	Ausflug	Kerwegesellschaft	ab Maintalhalle	10.30
Mo, 05.08.	Übung	Feuerwehr	Feuerwehrhaus	19.00
Do, 08.08.	Ortsvorstehersprechstunde	OV	Rathaus	18.00
Fr, 09.08.	Abfuhr Biomüll (braune Tonne)			
Sa, 10.08.	Schlagerparty mit deutschen Hits	OV	Grillplatz	15.30 Kaffee 19.00 Musik
Fr, 16.08.	Abfuhr Restmüll (graue Tonne) Abfuhr Biomüll (braune Tonne)			
Do, 22.08.	Ortsvorstehersprechstunde	OV	Rathaus	18.00
Fr, 23.08.	Abfuhr Biomüll (braune Tonne)			
Sa, 24.08.	Wanderung, anschl. Grillen	Feuerwehr	Halle / Grillplatz	13.00
Mo, 26.08.	Abfuhr Gelber Sack + Altpapier (blaue Tonne)			
Do, 29.08.	Ortsvorstehersprechstunde	OV	Rathaus	18.00
Fr, 30.08.	Abfuhr Biomüll (braune Tonne)			
September				
Mo, 02.09.	Ortsvorstehersprechstunde	OV	Rathaus	18.00
Mo, 02.09.	Übung	Feuerwehr	Feuerwehrhaus	19.00
Fr, 06.09.	Abfuhr Biomüll (braune Tonne)			
Do, 12.09.	Ortsvorstehersprechstunde	OV	Rathaus	18.00
Fr, 13.09.	Abfuhr Restmüll (graue Tonne) Abfuhr Biomüll (braune Tonne)			
Do, 19.09.	Ortsvorstehersprechstunde	OV	Rathaus	18.00
Fr, 20.09.	Abfuhr Biomüll (braune Tonne)			
Mo, 23.09.	Abfuhr Gelber Sack + Altpapier (blaue Tonne)			
Di, 24.09.	Ortsvorstehersprechstunde	OV	Rathaus	18.00
Fr, 27.09.	Abfuhr Biomüll (braune Tonne)			
Sa, 28.09.	Teiln. örtl. Vereine Messeumzug	alle Vereine / OV	Wertheim	14.00

Möfler Mundoard: *Kusseng:* Cousin; *groub:* grob; *Boa:de-O:zu:ch:* Badeanzug; *Ma:ku:* oder *Moa:ku:* Mainkuh: Von 1886 bis 1936 befuhren Kettenschleppschiffe aus dem Rhein–Main Gebiet /Aschaffenburg den Main stromaufwärts, indem sie sich mittels Motorkraft über eine sehr starke Kette, die dauerhaft im Main verlegt war, über ein entsprechendes Zahnradwerk an Bord der Schiffe fortbewegten. Bei bereits vorhandenen Schleusen (auch genannt: Staustufen, die erste wurde 1886 nahe Kostheim bei Mainz gebaut) war die Kette hindurchgelegt worden, so dass die Kettenschleppschiffe auch die Schleusen passieren konnten. Stromabwärts fuhren diese Schiffe ohne die Kette, nur mit der Wasserströmung. Wenn auf den Schiffen das Warnhorn bedient wurde und gleichzeitig die Kette an Bord über die Zahnräder rasselte, klang es, als ob eine Kuh in Anbindehaltung muhen würde, daher der Name Mainkuh. Den Main muss man sich noch ganz anders vorstellen, dieser war noch nicht begradigt und hatte zahlreiche Seitenarme und Untiefen. Was für Schiffe vor den Kettenschleppschiffen den Main befuhren, darüber mehr im nächsten Möfler Boten. Verantwortlich für den Inhalt: Eberhard Roth